

Informationen zu meinen Lehrveranstaltungen im Sommersemester 2020

Liebe Studentinnen, liebe Studenten,

trotz der derzeit vorzufindenden schwierigen Bedingungen versuchen wir, den Lehrbetrieb an der Juristischen Fakultät der Universität Tübingen so gut es geht aufrecht zu erhalten. Da derzeit (bis auf weiteres) keine Präsenzveranstaltungen erlaubt sind, werden die Lehrveranstaltungen online angeboten.

1. Examinatorium Strafrecht Besonderer Teil

Das Examinatorium besteht im Besonderen Teil des Strafrechts aus insgesamt 14 Blöcken, die sich an thematischen Schwerpunkten orientieren und den gesamten Prüfungsstoff abdecken. In jedem Block werden im Schnitt 6-8 Fälle besprochen. Wie auch in Präsenzübungen werden die Sachverhalte der jeweils zu besprechenden Fälle eine Woche zuvor über Ilias abrufbar sein (aus technischen Gründen war dies für die erste Semesterwoche ab dem 20. April 2020 erst am Montag, den 20. April möglich). Sie sollten die Fälle dann zu Hause einmal durchsehen, grob durchdenken und bestenfalls eine grobe Lösungsskizze fertigen (das Wesentliche ist es, in einem Sachverhalt die Probleme zu finden, bevor man sie lösen kann). Solange keine Präsenzveranstaltungen stattfinden können, ist gerade dieser Schritt besonders wichtig. Spätestens am Dienstag werden dann – bis zum Zeitpunkt des offiziellen Vorlesungsbeginns (11 Uhr) – die von mit entwickelten und besprochenen Lösungen für den kompletten Block (der an sich am Dienstag 11-13 Uhr und am Mittwoch 11-13 Uhr besprochen werden sollte) sowie eine kurze Einführung auf die fakultätsinterne Plattform hochgeladen, die dann das komplette Semester über abrufbar ist. Für die kurze Einführung wird ein kurzes Video eingestellt, die Lösungen der Fälle werden dann digital in Form von audiovisuellen Power-Point-Präsentationen zugänglich gemacht. Die ausformulierten Lösungen zu den Fällen werden Ihnen zudem – wie gewohnt – ab Dienstag zum Download in Ilias bereitgestellt.

Gerne können Sie Fragen zu den besprochenen Fällen oder zum jeweiligen Themenkomplex per E-Mail stellen, die ich zeitnah beantworten werde. Senden Sie Ihre Fragen an:

bernd.heinrich@jura.uni-tuebingen.de

Daneben werde ich jedenfalls in der ersten Woche (am Mittwoch, den 22. April zwischen 12 und 13 Uhr) eine Videokonferenz anbieten, zu der sie sich gerne einloggen und Fragen stellen (oder einfach nur zuhören) können. Hierzu sollten Sie das Programm „Blizz“ auf Ihren Computer oder Ihr Smart-Phone herunterladen. Die Meeting-Nummer für das erste Meeting erfahren sie in dem einleitenden Video, welches Sie auf der fakultätsinternen Plattform ab Dienstag, den 21. April abrufen können. Klicken Sie hierzu <https://vhs.jura.uni-tuebingen.de/>

Je nachdem, ob sich dieses Format bewährt und von Ihnen auch angenommen wird, wird es eine wöchentlich Fortsetzung einer solchen Videokonferenz geben.

2. Seminare Netzwerk Ost-West

Die für August und September vorgesehenen Austauschseminare werden nach derzeitiger Planung durchgeführt werden können. Sollte sich daran etwas ändern, werden wir es den Teilnehmerinnen und Teilnehmern individuell zur Kenntnis bringen.

Ich hoffe sehr, dass Sie gesund bleiben, und freue mich umso mehr, wenn die Veranstaltungen wieder gemeinsam mit Ihnen im Hörsaal stattfinden können.

Mit besten Grüßen

Prof. Dr. Bernd Heinrich